

# 議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録

平 成 2 8 年 1 0 月 1 4 日 ( 金 )

杉 並 区 議 会

## 目 次

議会運営委員会理事会の会議記録について .....	3
第4回定例会の日程について .....	3
議会費予算について .....	3

議会運営委員会理事会記録

日 時	平成28年10月14日(金)		午後2時44分～午後3時06分	
場 所	第1委員会室			
出席理事 (7名)	理事 脇坂 たつや	理事 大和田 伸	理事 島田 敏光	理事 増田 裕一
	理事 山田 耕平	理事 そね 文子	理事 松浦 芳子	
欠席理事				
理事以外の 出席議員	議長 井口 かづ子	副議長 川原口 宏之		
出席理事者				
事務局職員	事務局 局長 北風 進	事務局次長 事務取扱区議 会事務局参事	植田 敏郎	
	議事係 長 蓑輪 悦男	庶務係 長 本島 健治	調査係 長 福羅 克巳	井伊 慶子
	担当書記 太刀川 修	議事係 長 本島 健治	調査係 長 福羅 克巳	井伊 慶子



(午後 2時44分 開会)

**脇坂理事** これより議会運営委員会理事会を開会する。

《議会運営委員会理事会の会議記録について》

**脇坂理事** 初めに、議会運営委員会理事会の会議記録について。平成28年8月31日、9月9日の2回分についてメールでお送りしているが、この内容で承認いただけるか。

[「はい」と呼ぶ者あり]

**脇坂理事** では、承認いただいたので、本日から公開の扱いとする。

《第4回定例会の日程について》

**脇坂理事** 次に、第4回定例会の日程案について、事務局から説明をお願いします。

**議会事務局次長** 資料1をごらんいただきたい。11月17日から12月7日まで、会期は21日間。初日と最終日は午後1時開会、2日目から中日は午前10時開会。1日1委員会開催としてはいかがか。

なお、日程(案)については、本日議運で承認された後、ホームページ等で周知することとする。

また、毎年4定において、人事委員会勧告に伴う給与条例等の関連議案が追加提案されている。その場合、理事会、議運、また本会議を追加で開催することになると思われる。

**脇坂理事** ただいまの説明について何かあるか。——それでは、第4回定例会の日程(案)については、ただいま説明のとおりなので、よろしくをお願いします。

《議会費予算について》

**脇坂理事** では次に、議会費予算について、事務局から説明をお願いします。

**議会事務局次長** お手元資料2をごらんいただきたい。平成29年度予算の主な新規・変更に関して説明申し上げます。

まず順番に、台湾出張である。来年の4月に高円寺阿波踊りの台湾公演が予定されている。それに伴い、議長、随員職員の2名分の旅費の計上予算、約38万円である。

2点目は、傍聴者の託児委託についてである。障害者差別解消法の施行を受け、軽度の障害児の受け入れを可能とするため、事業者にならぬ軽度障害児の受け入れを依頼するものである。現時点では、この予算の範囲内での対応をしていただける可能性はあるが、個別性の強い軽度障害児の受け入れであるので、その都度必要に応じて事業者と協

議を進めていく。

3点目である。区議会だよりの折り込みについて、「広報すぎなみ」がリニューアルする予定という情報が入っている。そのため、現在「広報すぎなみ」の中に一緒に区議会だよりを折り込んでいるが、別途区議会だより単独で折り込むことが見込まれるため、400万円増の1,230万円を計上するものである。

4点目は、議員厚生室の仕様変更である。議員厚生室内の応接セットを会議室仕様に変更する。机、椅子入れかえのための予算153万円を計上したものであるが、現在経理課でストックしている机、椅子を今年度中に入れかえをし、様子を見たいと事務局では考えているので、一応153万円の計上はしつつ、現在ある備品での対応を進めていく。

5点目である。3・4委員会室の発言時間の残時間表示の設備の改修、こちらは老朽化している。部屋を改築して以来入れかえをしていないので、その改修について、1,060万円、これは非常に高価なものである。注文製品であるために、このような額になっているので、ちょっとこら辺、今年度議会費の重点事項かということで考えている。

6点目、タブレット端末の導入についてだが、議長が各会派の意見を聞くなどし、記載のとおりまとめたものである。まず、今後は「タブレット端末導入についての検討報告書」を生かして、さらなる議員全員の理解を進め、次年度以降の予算化を目指す。また、平成30年度以降、新たにタブレット導入予算額を計上するために、既定の議会費枠を増額することなく、導入経費相当額の予算削減を検討することとして、予算計上は今回はなしとする。

7点目である。議員用パソコン入れかえだが、タブレット端末導入検討中のため計上を見合わせていたが、このたび入れかえということで、合計334万円を新たに計上するものである。

主な変更点と説明は以上である。

**脇坂理事** ただいまの説明について何かあるか。

**議長** 台湾出張だが、何泊なのか。

**議会事務局次長** 例年で、台湾の事業になると2泊3日と思われるが、行程の詳細はまだ来ていない。

**議長** これ、高いんじゃないか。ホテルなんて別に寝られればいいことだし、これも考えたほうがいいのではないか。今、女性議員で私費で行こうとしても、通訳もついて、車もついて、2泊3日で1人10万である。

**議会事務局次長** 追ってまた所管の文化・交流課と詳細について詰めて、今、議長の指摘

のように経費の見積もり精査を進める。

**議長** よろしく願います。税金ですので。

**増田理事** ちょっと参考までに、「広報すぎなみ」のリニューアルに伴って区議会だより単独で行わなければならないということなのだが、一体どういう意味なのか。

**議会事務局次長** まだはっきり確定していないが、1つの案として、「広報すぎなみ」の大きさが変わる案も出ているということである。大きさが変わると、区議会だよりの大きさと変わるので、差し込みが難しい状況が見込まれるということで、これは予備的な計上なので、そこら辺、了解いただきたいと思う。

**増田理事** 向こうが小さくなるということか。

**議会事務局次長** 今1つの案としてはA4というプランが出ているが、それは決定ではないので、一応とりあえずその計上はしておこうという内部の協議での数字である。

**議長** 冊子みたいになるのか。

**議会事務局次長** そこら辺の検討については、私どもも所管課の広報課から、まだ決定ではないので、予備的にこれを含んでおいてくださいという、内部協議の調整なので、ちょっとそこら辺の議論は今現在はできないということでお許しいただきたい。

**増田理事** 逆にそういう余計な費用がかかるなら、「広報すぎなみ」に合わせていくということも1つの選択肢なのかなと感じただけなので、一応言っておく。

**議会事務局次長** 今の点、「広報すぎなみ」のほうが明らかになった時点で、区議会だよりをどうするかということは、広報委員会を通して議会での課題というふうには押さえておきたいと思う。

**島田理事** 残時間表示、これはおかしいんじゃない。1桁違うだろう。1,000万で何、これ。安いのは幾らでもあるだろう。考えられない。

**議会事務局次長** 私どもも最低限のものと考えているが、業者と今調整している中では、ディスプレイについては液晶の、特注のディスプレイではなくて50インチか55インチのディスプレイを4面につけて、そこに残時間表示をして、またパソコンのほうのシステムをタッチパネルのパソコンで全部入れかえをするということ。今あるのはアナログ仕様の残時間表示で、これを入れかえる。その製品はもう設計も何もないということで、この数字が出されているが、今島田理事から指摘いただいた点は、私どももこの数字には非常にびっくりしているので、今別な業者も含めてちょっと検討している。

**島田理事** こんなもの、液晶テレビが4台あって、それにつなげば終わりでしょう。100万もあればできるだろう、こんなもの。絶対にこれはおかしいよ。こんなもの上げてくるなよ。

**大和田理事** 第1に、我々何も不便ないのだが、なぜ変えなくちゃいけないのか。例えば急に見えなくなったとか動かなくなったとかという現象はないですね。別にアナログでも全然いいのだが、そこの辺はどういうことか。

**議会事務局次長** 今回決特前の点検時に、委員長席の表示があるのだが、それもディスプレイでなくランプである。それが故障を起こしている。そういうあたりで、いつ壊れてもおかしくない状況で、業者のほうも、サポート期間、部品の入れかえについては保証できないという回答を得ているところから、入れかえというのを出したところである。

**島田理事** 本会議場の演壇のあれは1個だけど、幾らか。

**議会事務局次長** 今すぐにはわからない。

**島田理事** 言いなりじゃだめだよ、こんなの。探してきてよ、どこか。

**脇坂理事** ということなので、もう一度しっかりと検討していただくことを。

**議会事務局次長** 再度この製品、特に金額については再検討をさせていただく。

**脇坂理事** よろしく願います。議員厚生室の応接セットも、どれだけ立派な机と椅子を置いてくれるんだと思ってしまうので、そこも1桁違うような気がしているが。

**島田理事** 余り物で調達すると書いてある。

**脇坂理事** そのときはゼロ円と言っていますからね。これは、出られた方もいるが、議会改革特別委員会で、先日厚生室を視察した際に、低い机で、これではとてもじゃないが会議はできないだろうというところから検討が進んで、ついている予算だと思っているが。そういったところはしっかりと見直しを含めて……

**議会事務局次長** 参考に、会議机、普通のキャスターがついて折り畳める、移動できる机、1卓10万円する。第4会議室に置いてある机を参考に見積もった額なので、決していい机ではないが。机8卓と椅子でこの額である。

**島田理事** めったに使わないんだから、会議ができる体裁だけあればいい。それこそ残っている備品でオーケーだから。学校だって幾つか統廃合になっているんだから、そこから持ってくるのか考えればいい。

**議会事務局次長** 先ほど説明したように、本年度中に今経理課がストックしている机、これはキャスターはついてないが、普通の折り畳みの会議机、これでよいということであれば、それで予算は多分ゼロで入れかえできる。

**山田理事** それで結構。

**脇坂理事** ほかの理事の方は。

〔「結構である」と呼ぶ者あり〕

**松浦理事** 私もその153万円は高いと思っている。うちの会派では、私たちが使っている、

会派にある長いテーブルにパイプ椅子でいいだろうと。そうすると、区役所のどこかに余っているはずだから、それを持ってくればいだろうという意見になっている。

**脇坂理事** うまいこと有効活用していけたらと思うので、よろしく願います。

**そね理事** ちょっとパソコンのところなのだが、新機種にするから高くなるのか、そうではなくてこの値段が普通に必要なのか、ちょっとお伺いしたい。

**議会事務局次長** 今お使いのパソコンは、もうリース契約が過ぎたもので、かなり安く落ちている。それを延長してリースしていたので。今回また新たにリースし直すということなので、今ある機種での値段なので、ある面、抑えていたから高くなる、また新しい機種になるから高くなる、二重の意味がある。

**そね理事** 私は、個人的な意見だが、パソコンは今のままで十分だと思っている。だから、わざわざ新機種にするから高くなるのであれば、もったいないなと思ったのだが、そうではなくて、リースをすることによって普通に発生する値段なのかということをお伺いしたい。

**議会事務局次長** 今お使いのをそのまま使うのであれば、今50万か60万でやっている、その値段で今あるパソコンを継続して使うことは可能であるが。ただ専門家の見方では、そろそろハード部分での故障が出てきてもおかしくないという見方は出ている。

**そね理事** 私は、議会で使うパソコンというのは、ワードとメールとエクセル程度が使えるればいいので、これ以上の新機種になって新しい機能というのは必要ないと思っている。だから、新機種に変えて高くなるんだったら、今のパソコンでいいかなと思うのだが、壊れてしまうとかそういうことであれば——壊れていますか。皆さんがそういうことであれば、わかったが。

**島田理事** これ、リースは何年の契約なのか。

**議会事務局次長** 3年である。

**島田理事** これは初年度が310万円でだんだん递减するとかじゃなくて、3年間はその値段。

**議会事務局次長** 3年リースであると、年310万ということである。

**大和田理事** 毎年毎年300万幾らかかるのか。

**副議長** リース契約が切れた後は安くなるんでしょう。

**島田理事** 今のパソコンは何年使っているのか。

**議会事務局次長** 4年たつ。

**島田理事** 終わったばかりでことしになっているわけ。

**議会事務局次長** 1年リース期間を延長している。

**脇坂理事** ICTの話もいろいろあり、1年間単年度更新をしたということである。

**議長** これは1台幾らかかるのか。

**議会事務局次長** 1台というか、まとめたのいろいろな周辺機器もあるので。ただ単純に計算して10万弱である。48台分である。

**議長** 使わない人はリースしなきゃいい。浮くでしょう、その分。公平性ということで全員に配付するんでしょうが、二、三人全然使わない人がいる。その分経費が浮くじゃない。そういうのはだめなのか。もったいないと思う。

**議会事務局次長** 配置するとき、そこら辺の協議は必要かと思う。事務局からそれはできませんということは一切ない。

**議長** 少しでも税金を使わないようにしたいなと思っているし、我々は労せずして来るから、こういう多額の椅子にしてもそう思うんでしょうが、やっぱりその辺少し考えてもらったほうがよい。

**議会事務局次長** 予算がついて契約を新たにする場合には、その辺も含めて、使う、使わない等の調査をした上で確定させるということも頭に入れて対応したいと思う。

**松浦理事** 機種変更だが、使い方がわからなくなるとかないか。ウィンドウズ10になるとわからなくなるとかあるので。

**議会事務局次長** OSは新しくなると思われるが、パソコンそのものは、先ほどそね理事から指摘があったように、新たなもので高性能ということではないので、今出ている機種の平均的なもので、ただOSは新しくなり、オフィスも新しいものになろうかと思う。

**そね理事** 本当に、機能のバージョンアップというのは、使っているものについては、私は必要ないと思っているのだが、むしろどんどん変わられるのが嫌だなと。ただ壊れやすいとか……

**脇坂理事** 消耗品です。

**そね理事** 4年って、早いですね。私は今のままでいいのだが、でも一遍にやるからしようがないというのであれば……。

**大和田理事** 今もろもろ意見が出た。1,060万円も何ぞやという話もあったのだが、そういった意見を今お聞きになって、最終的にまた提示していただけるということはあるのか。そう考えてよろしいんですね。

**議会事務局次長** 今、大和田理事から指摘あったとおり、再度こちらの仕様をお示ししてお考えを伺って、それを整理した上での契約、導入という形にしたいと思う。

**島田理事** 予算要望だから、多目にやっておいて。

**脇坂理事** では、そういった形でよろしく願います。

本日の議題は以上だが、ほかに何かあるか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

**脇坂理事** それでは、本日の議会運営委員会理事会を閉会する。

(午後 3時06分 閉会)